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Texte de la question

M. Bernard Accoyer attire l'attention de Mme la ministre des affaires sociales et de la santé sur la production de
plasma en France. L'arrêté du 13 septembre 2016 permet la commercialisation en France du dérivé sanguin «
Octoplas », plasma traité par solvant détergent dont la traçabilité et la provenance éthique ne peuvent être que très
difficilement suivies par l'Agence nationale de sécurité. La classification par la Cour de Justice de l'Union
européenne du plasma traité par solvant détergent en médicament dérivé du sang a laissé la porte ouverte aux
craintes fondées et exprimées par l'Établissement français du sang et ses réseaux de bénévoles sur le terrain.
L'éthique transfusionnelle à laquelle est profondément attaché l'EFS, et réglementée par l'article L. 1221-3 du code
de la santé publique, se trouve ainsi malmenée par cette autorisation de mise sur le marché d'un produit issu d'un
processus industriel. Il souhaiterait connaître les intentions du Gouvernement pour préserver l'éthique
transfusionnelle en France et sauvegarder les emplois de l'EFS menacés.
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